
智行理财网
2008年铁路投资缩减(2008年铁路投资缩减的原因)

2010年，越南要建一条贯穿南北的铁路干线，越南接受了日本开出的4000亿报价
的高铁修建费用。

2022年，如今越南的高铁建设停留在起步阶段，似乎越南的高铁建设一直是停工状
态，这条高铁干线还能开通吗？

也就是说从越南最北部到达越南最南部需要走1650公里，相当于从北京到四川的距
离；从越南最西部走到越南最东部需要走50公里。

越南海南线长达3260公里，是中国的十分之一左右越南的占地面积约33万平方公
里。

别看越南占地面积小，但是人口可不少，越南有将近一个亿的人口，越南的人口数
量是东南亚地区第三名，世界排名第15名。

越南的人口密度是全球人口密度最高的国家之一，33万平方公里的土地，竟然可以
容纳下1亿的人口。

面对这么大的人口密度，越南可以说是住房紧张，交通也紧张，住房还好说，可以
住楼房，家家户户挤在一起住也是可以的。

但是交通可不是那么的容易，目前越南的交通主要依赖南北铁路，这条南北铁路于
1936年全面通车，这条铁路全长1726公里。
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中国铁路发展越来越好，越南作为中国的邻国很是羡慕，希望可以早日做出像中国
一样的高铁建设。

于是越南在2006年提出了北南高速铁路计划，提出这项计划是想要改善一下越南的
铁路建设、运输能力和人口方便。

经过了四年之后，这项计划被否决了，原因竟然是造价过于高昂，据不完全统计，
这一条北南高速铁路计划需要造价高达560亿美元。

一条铁路不仅仅是国家面子问题，更是团结国家，城市内部之间的联系，这样势必
可以利于全国的经济和人口发展。

但是高铁建设问题也不得不考虑他的成本造价，越南南北间距长，这一条铁路线基
本要沿着海岸线的走向来修。
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越南可以花钱请已经掌握了高铁技术的国家来帮忙修建高铁，这样越南只需要提供
钱就可以拥有一条贯穿南北的高铁。

越南有了自己的计划和方案，并且预计2030年铁路完成通车。

对此，越南公开诚招各个国家为越南修建高铁，并且对外界放话接受一切的报价，
欢迎各个国家前来报价。

铁路建设工程量巨大耗时又耗力，但是却可以从中赚到钱，所以很多国家纷纷向越
南提出报价申请。

最后竞标的三个国家分别是中国、德国、日本；三个国家，一个是高铁技术发展最
快，且拥有最多高铁的中国。
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这个4000亿的大单竟让日本收入囊中，4000亿的高铁订单落入日本，这样一个决
定，对于越南来说到底是福还是祸呢？

要知道中国的高铁技术可是有着跨越性的发展，中国铁路虽然发展年代不是很久远
，但是却超越了大多数国家的里程数。

从1909年中国第一条自主研发设计、建设、运行的京张铁路，到2020年中国铁路
总里程数超过15万公里。

十年前中国高铁的里程数从零发展至37900公里，这些铁路网覆盖在全国960万平
方公里的土地上。
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这样的中国铁路让多数国家都比较的羡慕，中国铁路不仅覆盖面广、速度快、搭载
旅客人数多，而且物美价廉，造价适中。

可是越南偏偏看不上中国的高铁技术，转身选择了日本铁路技术。

不仅如此，中国和越南还是比邻国家，相对日本和越南的距离，貌似中国和越南更
具有交通便捷性。

选择日本的原因可能是因为日本是最早提出修高铁的国家，日本的新干线铁路确实
是最早出现的铁路系统。

这条铁路又叫京九铁路，全长2397公里，中国有现成铁路样板在这儿摆在这儿，越
南反而不选择中国。

选择日本之后，相信越南一定会有所失望的。

这个4000亿大单交到日本手里可能还有一个因素。

前几年，中国花费500万来为老挝修建高速铁路，这件事情的报道可是让很多西方
国家格外眼红。

                                    5 / 9



智行理财网
2008年铁路投资缩减(2008年铁路投资缩减的原因)

同样作为中国的邻国，老挝也是一个山地众多的国家，老挝的山地面积达到了自身
领土的80%以上。

老挝看中了中国的铁路发展，主动提出和中国合作，想修建一条从中国可以通往老
挝的铁路。

越南同样作为中国的邻国，却没有得到中国的资助，这也可能让越南觉得没有面子
，这也是越南不选择中国修建铁路的原因之一。

综上所述，越南选择日本帮忙修建高铁也是合情合理的，但是日本真的会给越南想
要的高铁吗？

日本真的会满足越南的铁路要求吗？会满足越南对于高铁的幻想和需求吗？

03 修个高铁需要等到2045年？

越南投入了4000亿的资金，越南为了大修高铁建设可谓是“大出血”，可现实是越
南并没有得到自己应该得到的回报。

                                    6 / 9



智行理财网
2008年铁路投资缩减(2008年铁路投资缩减的原因)

日本对越南说，修建高铁全部完成，需要等到2045年，这是在没有任何问题的情况
下，可以做到的。

难道在日本答应修建越南铁路之前，没有考虑到人员，技术和资金的问题吗？

首先，拿资金方面的问题来进行对比，看看两个国家究竟是“拿少钱办好事”还是
“多拿钱不办事”？

越南曾经受到法国殖民地的侵害，所以越南的铁路多为法国的“米字形”铁轨，这
种“米字形”铁轨要比国际标准更低，造价更低廉。
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纵观日本的铁路发展史，貌似他们除了新干线以外，好像没有别的铁路建设了。

日本在修建新干线之后的这十多年“空窗期”，使得日本的铁路修建技术也大幅度
下降，追不上新时代的脚步了。

虽然历史的铁路发展得比较早，但是近十年的铁路发展却远比不上中国，中国的高
铁技术可以说是处于全球领先。

同时招标的日本、德国、中国三个国家对比来说，德国虽然拥有最先进的技术，但
是自身存在着缺点。

例如，德国修建的高铁需要常年维修更新，而且维修费用较高，每年每公里的维修
费用会达到几千欧，甚至更多。

日本新干线高铁适用于轻轨隧道建造之上，只有在轨道和隧道建造之上才可以将高
铁技术展现出来，而且不具备应对复杂地形情况。
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如果中国和越南建立起修高铁的桥梁，那么双方国家经济也会更上一层楼。

越南和中国的高铁也可以像中国和老挝高铁一样实现互惠互利，让双方都有利可图
。

但是貌似越南在选择合作方的时候，并没有将这点考虑进去。

如果越南高铁交由中国合作，那么想必越南应该会省很多心，也不会等到12年还没
有见到高铁开始建设。

越南拒绝同中国合作，转身投向日本怀抱，反而12年过去，铁路还没有开始动工修
建，现在在看越南选择日本来修铁路，到底是正确的吗？
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